

## Sufre tele de paga múltiple pirateo

DAYNA MERÉ

El negocio de la televisión de paga en América Latina, incluido México, tampoco se salva de la piratería la cual le deja un impacto negativo anual de más de 2 mil 400 millones de dólares, según la consultora MT Group.

Expertos y directivos de cadenas de TV por cable y satelital detectaron al menos seis formas distintas de pirateo de señal y contenidos.

Francisco Escutia, CEO de Latin America & Intellectual Property Consulting, explicó que la piratería más tradicional es la que hacen los operadores que instalan equipos DTH que puede ser Sky, Direct TV, Claro Vídeo, entre otros, y que distri-

### Duro golpe

La piratería también afecta a la televisión de paga.

**6**

formas existen para piratear TV de paga.

**100**

páginas piratas o más hay en internet en AL.

buyen las señales sin ninguna autorización.

“Aquí evidentemente no hay inversión, no existe nada, simplemente es montar el equipo,

distribuir la señal, colgar el cable y listo, sin control”, dijo.

Los hoteles también incurrir en este delito, los cuales, instalan equipos y crean una red para distribuir canales.

Otro tipo de piratería es el sub reportaje, que son operadores de TV que reportan menos suscriptores de los que tienen.

La venta de equipos satelitales extranjeros es otro tipo de piratería.

La piratería a través de páginas web en descarga o en streaming, es otra forma.

También están los media boxes, que son cajas especiales que se conectan, hallan una aplicación, hackean los códigos de seguridad, y acceden a más de 400 canales de cualquier parte del mundo.

